
Ergebnisprotokoll Frühjahrsvollversammlung des 

Kreisjugendring Miesbach 

 

Datum: 25.07.2024 von 19:15 Uhr bis 22:10 Uhr 

Ort:  Buntes Haus, Rathausstr. 10 in 83714 Miesbach 

Teilnehmende: siehe Unterschriftenliste 

TOP / Thema: Ergebnis 

TOP 1: Begrüßung und Grußworte 
Bernd Rohrbach eröffnet den Abend und begrüßt alle Teilnehmer der 
Vollversammlung. 
Der 1. Bürgermeister von Hausham, Herr Jens Zangenfeind, bedankt sich 

für die Einladung. Er richtet seinen Dank auch an die zahlreich 
erschienenen Delegierten und Gäste, die in der Jugendarbeit und den 

Organisationen tätig sind und auch im vergangenen Jahr ihr Engagement 
vielfältig einbrachten, welches nach der Corona-Zeit, unter der die 

Jugendlichen sehr gelitten haben, enorm wichtig ist. In diesem Zuge 
sichert er ihnen auch die Unterstützung durch Gemeinden und 

Landratsamt zu. Dankend anerkennende Worte findet er auch für den 
bisherigen Vorstand. 
Der Präsident des Bayerischen Jugendrings, Philipp Seitz betont in seiner 

Grußrede, dass entgegen der Darstellung in den Medien, bei der Jugend 
hätte sich ein Rechtsruck vollzogen, festzustellen sei, dass sich sehr viele 

Jugendliche pro europäisch zeigen und sich mit viel Engagement in die 

Gesellschaft mit einbringen. 

Die Aufgabe des Kreisjugendringes ist es, das Anliegen junger Menschen 
„laut“ zu machen und in der Politik aufzuzeigen. In Zeiten der 

Verunsicherung, die auch durch den Ukraine-Krieg hervorgerufen wird, 
bietet die Jugendarbeit den Heranwachsenden Sicherheit. Sie merken, 

dass auch sie mitreden und mitbestimmen können.  

 

TOP 2: Organisatorisches 
a) Bekanntgabe von Feststellungsbeschlüssen 

Es liegen keine Feststellungsbeschlüsse vor. 

 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Bernd Rohrbach stellt die Beschlussfähigkeit  
nach Zählung von 33 Delegierte fest. 

(s. Anlage Delegiertenliste FVV 2024) 

Beschlussfähigkeit  
wird mit 
33 von 49 Delegierten fest-

gestellt 

c) Beschlussfassung über die Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde fristgerecht versandt.  
Bernd Rohrbach bittet um Abstimmung zur Tagesordnung,  
diese wird einstimmig angenommen. 

Tagesordnung wird mit 
33 von 33 Stimmen 
angenommen 

d) Genehmigung des Protokolls der Herbstvollversammlung 2023 
Bernd Rohrbach bittet um Abstimmung zur Protokollannahme, 
diese wird, mit einer Enthaltung, erteilt. 

Protokoll der Herbst-VV 
wird mit 32 von 33 
Stimmen angenommen 
1 Enthaltung 



Im Zuge dessen weißt Bernd Rohrbach darauf hin, dass die Jah-

resrechnung 2023 auf der Herbstvollversammlung beschlossen 
wird. 
 

TOP 3:  
Vorstellung der neuen Geschäftsführung und Verwaltungsleitung  
im KJR Miesbach, Kammerloh 2 in 83666 Waakirchen und der beiden 
Mitarbeiterinnen des Freiwilligen Sozialen Jahres 

Alexandre Moosmann begrüßt die Anwesenden und Dank für ihr Kommen. 
Er stellt sich als neuer Geschäftsführer vor, wie auch Gabi Hoffmann und 
Susanna Mittermaier als Ansprechpartnerinnen für das Freiwillige Soziale 
Jahr und übergibt dann das Wort an Dagmar Breitenlohner, die neue 
Verwaltungsleitung. Auch sie begrüßt alle Anwesenden und bedankt sich 

für das zahlreiche Erscheinen. Auf die Erreichbarkeit vor Ort während der 
neuen Öffnungszeiten von Mo. – Fr. von 9:00 – 17:00 Uhr weißt sie hin und 

freut sich auf gute und rege Zusammenarbeit. 

 

TOP 4: Jahresplanung 2024 

Bei der Jahresplanung 2024 geht Alexandre Moosmann auf folgende 

Themen näher ein: 

Es wird regelmäßige monatliche Treffen mit der neuen Vorstandschaft 

geben; auch ein Coaching ist geplant. 

Mit dem Landkreis Miesbach wird ein neuer Grundlagenvertrag 

geschlossen. 

Die Geschäftsstelle ist nun durchgängig von Montag bis Freitag besetzt, so 

dass der direkte Kontakt leichter umzusetzen ist. 

Jugendzentren: 

Jute Hausham: das bisherige Team bekommt Verstärkung durch Bianca 

Neth, der offene Treff wird gut angenommen, ein Sommerprogramm ist 

geplant, 

JuZ Holzkirchen: das Team um Jonas Heim und Jan Mayer werden die 

Holzwerkstatt wieder in Betrieb nehmen und auch die Musik wird 

Aufschwung erleben, FuKK Miesbach: um die Lage zu stabilisieren 

erhalten Ezgi Yüksel und Paul Holford unbefristete Verträge, auch hier 

wird der offene Treff gut angenommen, es soll ein Ferienprogramm geben 

und auch Sportangebote, zudem sollen künstlerische Aspekte mit 

eingebracht werden), 

Planet X: personelle Unterstützung ist angedacht, um Musik- und 

Bandarbeit voranzutreiben und auch andere Aktionen und Events 

durchführen zu können. 

Für die Langen Nacht der Demokratie am 02.10.2024 in Miesbach sind 

bereits Gespräche mit Lena Renner, der kommunalen Jugendpflegerin 

des Landratsamtes Miesbach geführt und die Planungsphase läuft. 

Jahresplanung 2024 

wird mit 
33 von 33 Stimmen 

angenommen 
 



Der KJR Miesbach strebt auf enge Zusammenarbeit und gute Kooperation 

mit dem Landratsamt Miesbach hin. 

Mit den Politikern vor Ort soll ein reger Austausch stattfinden, um sich 

wechselseitig auf dem Stand der Dinge zu halten. 

Das Freiwilligen Sozialen Jahr-Programm erhält nun mit 5 Blöcken mehr 

Seminartage und Gabi Hoffmann und Susanna Mittermaier werden im 

Büro durch die Verwaltungsleitung unterstützt. 

Für die Förderanträge / Zuschüsse wird ein neues System geplant, dass 

einen besseren und schnelleren Ablauf ermöglicht. Die bisher 

eingegangenen Anträge können aller Voraussicht nach erst im Oktober 

bearbeitet werden. 

Alexandre Moosmann bittet um Nachsicht während der Einarbeitungszeit 

für ihn und die neue Verwaltungsleitung. 

Ab September soll das Team durch eine Auszubildende verstärkt werden. 

Ein Schwerpunkt ihrer Aufgabengebiete wird die Betreuung des Verleihs 

incl. des Buses sein. 

Bernd Rohrbach nimmt die Abstimmung über die Jahresplanung 2024 vor. 

Diese wird einstimmig angenommen. 

TOP 5: Haushalt 2024 

Alexandre Moosmann stellt den Haushalt 2024 vor und geht auf folgende 
Punkte näher ein: Budget, Einnahmen und Ausgaben, die er anhand von 

Aufstellungen, welche an die Leinwand projiziert werden, erläutert. 
Der Beschluss erfolgt durch Bernd Rohrbach. 

Alexandre Moosmann legt die wichtigsten Punkt dar: 
Halbierung des Geschäftsbedarfs, Anpassung der Reisekosten an die 

Bedürfnisse, Servicebereich „Verleih“ im Rahmen mit 2.000,00 €, für 

Aktivitäten/Veranstaltung sind wenig Mittel übrig, die Ferienfreizeiten 

finden statt, die Ferienbetreuung in 2024 nicht. 
Bei dem Freiwilligen Sozialen Jahr wurde die Haushaltsstelle von 260 auf 
350 umgestellt. 

JuPeiA findet nicht mehr statt. 
Vom BJR ist ein Demokratiebudget von 42.000,00 € zugesagt. 
Die Finanzierung der einzelnen Jugendzentren wird dargelegt. 
Eventuell wird eine neue Haushaltsstelle für das ZAMMA angelegt, so dass 
eine Loslösung von Holzkirchen erfolgt. 

Mit dem neuen Vorstand wird Klarheit über das Planet X geschaffen. 
Zuschüsse für Jugendverbände müssen ggfs. bei Bedarf nachverhandelt 

werden. 
Die Entschädigungsrichtlinien für den Vorstand werden überarbeitet. 

Der Rücklagennachweis ist gut und liegt bei 10 %. 
Bei den Zuschüssen ist noch Puffer vorhanden. 
 
 
 

 

Haushalt 2024 

wird mit 
33 von 33 Stimmen 

angenommen 



TOP 6 : Neuwahlen des Vorstands 

Als Wahlausschuss werden einberufen:  
Jens Zangenfeind 
Philipp Seitz 
Bernhard Schäfer 

Die Leitung hat Philipp Seitz 
Es werde gewählt: 
Jürgen Batek zum Vorsitzenden. 
(auf Ronya Yegül entfallen 6 Stimmen) 

Marion Schönsteiner zur stellvertretenden Vorsitzenden. 

(auf Ronya Yegül entfallen 3 Stimmen, auf Julian Dürr entfallen 4 Stimmen) 
 
 

 

 
 

Ronya Yegül zum weiteren Vorstandsmitglied (Beisitzerin). 
Julian Dürr zum weiteren Vorstandsmitglied (Beisitzer). 

Helge Hermann zum weiteren Vorstandsmitglied (Beisitzer). 
Umut Deveci zum weiteren Vorstandsmitglied (Beisitzer). 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 
 

Der neu gewählte Vorstand bedankte sich für das entgegengebrachte 
Vertrauen. 
Zum Abschluss wird ein Foto der neuen Vorstandschaft aufgenommen. 

 

Vorstandswahl 2024: 

Die Anzahl der 
Stimmberechtigten hat auf 
32 verringert, da eine 
Delegierte die Versammlung 

vorzeitig verlassen hat  
(Ronya Yegül / 19:10 Uhr) 
Stimmenzahl: 19 
 

Stimmenzahl: 24 

Die Anzahl der 
Stimmberechtigten hat auf 
31 verringert, da eine 

Delegierte die FVV vor der 

Wahl der Beisitzer verlassen 
hat 

(Florian Wiedner) 
Stimmenzahl: 28 

Stimmenzahl: 29 
Stimmenzahl: 28 

Stimmenzahl: 29 

TOP 7: Anträge, Wünsche und Verschiedenes 

Philipp Seitz richtet seinen Dank an den Bezirksjugendring, durch den die 
Weiterführung des Betriebs der Geschäftsstelle sichergestellt wurde. 

Als Danke schön werden Präsente an Bernd Rohrbach, Tom Muhr, Chris-
tine Stemmer und Lisa Mohr überreicht. 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit  

Miesbach, den 25.07.2024 

 

 

 

Jürgen Batek 

Vorsitzender des Kreisjugendring Miesbach 


